La consellera Geli afirma en Granollers que la primera fase de la ampliación del hospital se terminará durante el primer semestre de 2009

## El 'tercer' hospital ya es oficial

JAUME RIBELL

l nuevo Hospital Ligero que ocupará el lugar de la antigua Policlínica no estará operativo hasta el año 2012. Así lo ha anunciado la consellera de Salut, Marina Geli, durante la visita que realizó a Granollers la pasada semana y que también sirvió para anunciar oficialmente la construcción de un tercer edificio vinculado al hospital, después de la ampliación de las consultas externas y del citado proyecto de Hospital Ligero.

Geli aprovechó la visita para hacer balance de su gestión en su territorio desde el año 2004, y marcó el calendario hasta 2014, año en que en principio se quiere que se haya terminado todo este complejo sociosanitario. El primer paso, como recordó la consellera, fue el de "dar más importancia a la asistencia primaria", inaugurando las urgencias centro que venían a substituir las de la clausurada Policlínica y ampliando el CAP Sant Miquel, en cuyas obras se han invertido 2 millones de euros y que se prevé que entre en funcionamiento durante el primer semestre de 2009. El segundo paso es la ampliación del Hospital General: 28 millones de euros para levantar un nuevo edificio de consultas externas de siete plantas más tres sótanos: el -3 dedicado al parking, el -2 a servicios internos y vestuarios y el -1 a la diagnosis por imagen. La urgencias se ubicarán en planta principal al ser las más concurridas, mientras que en la planta uno estarán las consultas externas, en la dos la Cirugía Mayor Ambulatoria (CMA), en la tres el bloque quirúrgico, las habitaciones de hospitalización estarán en las plantas cuatro y cinco (con 30 camas por planta), mientras que la seis será para administración, y la siete para el comedor. El nuevo centro, que ya tiene la estructura edificada, 'entrará en funcionamiento a mediados de 2009", afirmó Geli.

## **EL DERRIBO DE POLICLÍNICA**

El siguiente paso será el del derribo de Policlínica y posterior levantamiento del Hospital Ligero, que de momento lleva un retraso de tres años sobre lo



Marina Geli, junto a los planos del Hospital Ligero que substituirá Policlínica.

previsto inicialmente (en octubre de 2006, la previsión de Salut era que entrara en funcionamiento a finales de 2009). "Pero no quiero hablar de pasado, sino de presente y futuro", aseveró. Gran parte de culpa de este retraso son las dificultades que han surgido con los propietarios de las galerías comerciales situadas en los bajos del edificio. Según aseguró la consellera, aparte de los 5,6 millones de euros ya invertidos en la compra por subasta de Policlínica, "hay una partida ya aprobada de otros 1,7 millones para acabar de negociar", ya que en dos casos se tendrán que expropiar los locales: "No nos hubiera gustado llegar a una expropiación forzosa, pero el interés general nos obliga a tomar decisiones", alegó. A lo que el alcalde, Josep Mayoral, añadió que "el proceso sigue abierto pendientes de llegar a un acuerdo por ambas partes".

En cualquier caso, Geli pidió "que por favor se deje de hablar ya de Policlínica y empecemos a hablar de Hospital Ligero". Un "nuevo modelo de centro" que se define básicamente por buscar "la resolución de los casos sin ingreso", haciendo "todo lo que se pueda hacer sin necesidad de que el paciente se quede, sobre todo en cuanto a diagnóstico", de la misma forma que tanto la cirugía menor como la mayor ambulatoria supongan la menor estancia posible en el centro. "Se trata de restar peso a la hospitalización", ejemplificó Geli. Así, el Hospital General "quedará sólo para los casos más graves. El Hospital Ligero será como una antena del central". Se espera que la situación con los propietarios se desencalle a lo largo de este 2009, por lo que se podrían empezar las obras a finales de ese año o inicios de 2010. El plazo de ejecución, contando las obras de derribo, será de unos dos años.

## Sant Celoni estrena TAC

Pespués de visitar Granollers, la consellera Geli se desplazó hasta Sant Celoni para inaugurar el nuevo aparato de Tomografía Axial Computerizada (TAC) que ha estrenado el hospital. Se trata de un TAC de última tecnología, tanto como que es el segundo que se instala en Catalunya, después del que alberga el área maternoinfantil del Hospital de la Vall d'Hebron. El equipo, que ha costado más de un millón de euros (financiados por la Fundación Cellex), dará atención a entre 2.500 y 3.000 pacientes al año, sin contar la atención que ofrecerá también a usuarios de otros hospitales de la comarca. Geli aclaró que su voluntad es la de dotar a los hospitales pequeños de suficiente tecnología como para que sus pacientes no tengan que desplazarse a otros centros de mayor envergadura.

## EL TERCER HOSPITAL

Por último, la pieza que completa el complejo sociosanitario es ese 'tercer' hospital que representa la segunda fase de las obras de ampliación del centro principal. "Una vez terminado el edificio de consultas externas, decidimos que podríamos ir a la parte de arriba para hacer el de quirófanos y hospitalización", explicó Geli. Así pues esa zona, catalogada como sector W y situada donde se encuentra el actual parking, será la que acogerá este nuevo centro que ocupará unos 35.000 m2 y contará con otras 400 camas, por lo que el Hospital pasará a tener 460 nuevas plazas. Además de servicios generales como son recepción, cafetería, tiendas y salas de actos, un bloque quirúrgico con quirófanos, partos, esterilización y cirugía menor ambulatoria, una Unidad de Cuidados Intensivos, una de urgencias, una de radiología v otra de radioterapia. Asimismo, y al ocupar el espacio del actual aparcamiento, se dotará al nuevo edificio de un parking subterráneo de 700 plazas.

En este caso, y mientras paralelamente el Ayuntamiento realiza los trámites pertinentes para ceder los terrenos, se quiere que durante este 2009 se redacte el Plan Funcional y el Proyecto Arquitectónico que den forma al futuro edificio, que se construirá por fases. La primera de ellas, correspondiente a un centro de Salud Mental anexo a la ampliación, se espera que empiece entre finales de 2009 y principios de 2010. Se tratará de un centro de 10.000 m2 "muy importante que queremos que sea el primero en estar operativo de la segunda fase". El resto se irá construyendo paulatinamente hasta 2014, año en que se prevé que se haya completado el complejo.

Antes de visitar Granollers, la consellera estuvo en Parets para conocer de primera mano la ampliación del CAP, que ha sido dotado de cuatro consultas más y nuevas instalaciones. Asimismo, anunció la intención de realizar una segunda fase de esta ampliación que constará de un equipamiento de tres plantas que se situarán detrás del actual edificio. Según el calendario anunciado, este proyecto se redactará y adjudicará a lo largo de 2009 para en 2010 iniciar las obras, que durarían unos 18 meses. Por lo que la ampliación del ambulatorio estaría completa a mediados de 2011.

REVISTA DEL VALLÈS